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Au-delà du carême et de la Passion, Pâques, aujourd’hui, vient illuminer notre vie et 
celle de nos frères. Malgré ces malheurs qui frappent tant de nos frères, malgré tant 
de menaces qui pèsent sur l’avenir, Jésus ressuscité nous invite à l’espérance : Jé-
sus ressuscite pour la vie, Jésus ressuscite pour la liberté, Jésus ressuscite pour la 
paix. 

JÉSUS RESSUSCITÉ POUR LA VIE 
Depuis qu’il y a une conscience humaine sur cette terre, se pose la question de la 
vie et de la mort. Pourquoi vivre s’il faut mourir un jour ? Qu’y a-t-il au-delà de la 
mort ? Qui de nous n’a fait, un jour, l’expérience de se retrouver désarmé, anéanti, 
devant la mort d’un être cher ? C’est la réaction des Apôtres. Le beau rêve s’est 
écroulé. Et voici qu’une « rumeur » se fait entendre. Le tombeau est vide ; des 
femmes ont « vu » Jésus vivant. Il se manifeste à quelques-uns de ses amis. Boule-
versement total. Un nouveau monde advient. La vie est plus forte que la mort. Il est 
vivant ! C’est, désormais, toute notre vie qui est baignée par cette expérience. Jésus 
nous libère de la crainte, de l’angoisse de la mort.  Avec lui, nous sommes vivants 
pour toujours. 

JÉSUS RESSUSCITÉ POUR LA LIBERTÉ 
Tous, nous revendiquons la liberté, notre liberté. La société d’aujourd’hui exacerbe 
encore ce désir, cette soif.  Mais très vite, nous nous rendons compte de nos limites. 
L’existence des autres devient un obstacle à notre liberté. Alors, nous nous tour-
nons contre les autres et parfois contre Dieu. Nous n’acceptons pas notre condition 
de créatures. La Loi nous apparait extérieure et arbitraire. Par son incarnation, Jésus 
est venu nous rappeler notre condition humaine. Avec lui, nous sommes des fils et 
des frères. Nous sommes tous fils de notre Père du ciel dont la volonté est qu’en 
toute chose, nous vivions d’amour. Par là-même, nous sommes tous frères. Nous 
avons à nous aimer les uns les autres comme Jésus nous a aimés. L’amour du Christ 
est allé jusqu’à l’extrême, jusqu’à la mort. C’est en cela que Jésus affirme sa liberté. 
Paradoxalement, cette vie que l’on lui arrache, Jésus affirme la donner volontaire-
ment par amour.  « Ma vie, nul ne la prend, c’est moi qui la donne ». 
 

JÉSUS RESSUSCITÉPOUR LA PAIX 
Les premières paroles du Christ à ses Apôtres : « La paix soit avec vous ». Quelle ac-
tualité dans ces paroles ! Nous voyons tellement de violences déchainées dans des 
pays proches et lointains. La peur de l’autre entraîne racisme, persécutions. C’est 
de cette peur que Jésus veut nous libérer. Que faisons-nous de l’invitation géné-
reuse, constante, tenace de Jésus pour voir, en chaque homme, un frère à aimer 
d’un amour qui va jusqu’au pardon ? D’un amour qui va jusqu’au don de sa vie ? 
Lorsqu’on a fait le sacrifice de sa vie, que peut-on nous prendre puisque nous avons 
tout donné ? Rien, ni personne ne pourra nous faire peur. Alors, nous sommes prêts 
pour témoigner, pour nous engager, pour continuer la mission que Jésus a reçue de 
son Père. En communiant, en prenant le Corps du Christ, nous recevons la force de 
son Esprit afin que nous soyons apôtres, porteurs de vie et de liberté, de paix et de 
réconciliation.   AMEN    

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

Programme complet et actualités  
sur le site internet de la paroisse  

http://paroisse-pessac.fr 

DENIER DE L’ÉGLISE 
C’est un acte de générosité et de               

responsabilité pour chaque catholique . 
Vous pouvez utiliser 

le site  
   donnons-bordeaux.catholique.fr   

ou flasher le Qr-code 

CHAPELET -  17h à 19h  
Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

Mercredi  3 avril  20h30 
St JMV (salle HLA) 

FOYERS de la PAROLE 
Vendredi 5 avril  

 

Quartier St JM Vianney  - 16h30 
BIANCO Sabine - 06 81 42 66 41 

Salle HLA à St JM Vianney 
 

Quartier St Martin - 20h30 
Famille DEBLED - 06 23 12 00 10  

 

Quartier St Jacques - 20h30 
Famille  REYMOND - 06 17 32 39 52  

PARTAGE DE L’ÉVANGILE 
Jeudi 4 avril  

15h30 à St Jacques 

MESSES DU WEEK-END 
Fête de la Miséricorde Divine 

 

 Samedi 6 avril 
- 18h30 à St JM Vianney 
 

Dimanche 7 avril  
- 9h30 à St Jacques 
-11h à St Martin  

VIVRE L’EFFUSION DE L’ESPRIT SAINT 
qu’est ce une effusion de l’Esprit Saint ? 

qu’est ce une expérience de l’amour de Dieu ? 
 

PRÉSENTATION DU PARCOURS (en 4 étapes) 
Lundi 8 avril 2024 - 20h 
 St JM Vianney  salle HLA  

Bulletin d’inscription au fond des églises 
Renseignements : 07 69 58 48 54 

Merci aux paroissiens qui ont répondu géné-
reusement le week-end dernier à l’appel de 
fond pour les Chrétiens de Tibhine  (Sud Li-

ban) pour un montant de 830€ 



 

PSAUME  :  117 (118), 1.2, 16-17, 22-23 
 

R/   Voici le jour que fit le Seigneur,  
qu’il soit pour nous jour de fête et de joie !   

 

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! 
Éternel est son amour ! 
Oui, que le dise Israël : 
Éternel est son amour !  

 
Le bras du Seigneur se lève, 
le bras du Seigneur est fort ! 

Non, je ne mourrai pas, je vivrai 
pour annoncer les actions du Seigneur.  

 
La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 

est devenue la pierre d’angle : 
c’est là l’œuvre du Seigneur, 
la merveille devant nos yeux.  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean (Jn 20, 1-9) 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture  du livre des Actes des Apôtres (Ac 10, 34a.37-43) 

BAPTÊMES :  Kélia -  Margot  
Ramata - Barbara - Aurélie - Nans 

Frères et sœurs, « Christ est ressuscité ! Christ est vivant, Christ est présent ! ». Pour-
tant le monde est toujours soulevé par les violences qu’inspirent l’appétit du pouvoir 
et la soif de l’avoir. Pouvoir et avoir sont les symptômes d’un monde livré à une liberté 
humaine qui a choisi de s’exprimer dans la volonté de puissance et de jouissance 
pour soi.  

Ce chemin qui engendre les déserts, géographiques et humains, est stérile, voie sans 
issue aboutissant à la suprême frustration de ceux qui ne seront jamais rassasiés de 
posséder et de dominer, car posséder et dominer ne rassasie pas !  

Une partie essentielle de la violence du monde est liée à cet état permanent d’insatis-
faction des hommes tant qu’ils ne trouvent pas ce qui comble cœur, corps et âme.  

Un monde réduit aux horizons de la domination technologique pour un avenir confor-
table est un monde qui a perdu sa raison d’être et de vivre.  

Tout cela, de par notre foi, nous le savons mais chaque année, à Pâques, nous retrou-
vons la voie alternative, celle qui conduit à la Vie.  

A la volonté de puissance, nous substituons dans le lavement des pieds l’humilité du 
serviteur. La grandeur de l’homme est dans le service et non dans la domination. 
Cette leçon, c’est celle que donne Dieu lui-même, Lui que nous nommons avec perti-
nence mais peut-être un peu trop souvent « le Tout-Puissant ».  

Au désir inassouvi de jouir des choses, des êtres et de la vie, nous substituons la joie 
de la présence et de la communion.  

A la prétention d’une science nous donnant les clés du savoir de soi et des choses et 
de leur utilisation, nous substituons la sagesse de la foi : devant le mystère perma-
nent que propose la rencontre d’un autre irréductible à ce que j’en connais, elle pré-
fère au « savoir » de l’autre, l’amour qu’il me porte et celui que je lui donne.  

Le monde n’est pas un jeu de cubes et l’homme n’est pas un enfant capricieux qui 
veut le réduire à son terrain de jeu.  

Le monde, c’est cet autre que je ne connais vraiment qu’en apprenant à l’aimer : il 
n’est pas à transformer, il est à recevoir, il n’est pas à changer, il est à cultiver.  

Ce que l’homme n’a pas vu à l’origine, c’est cet Autre qu’est Dieu et en lui tous les 
autres, mes frères et les vivants, la terre et l’univers.  

Il ne les a pas vus car pour les voir, il faut aimer… Mais Jésus, lui, nous voit, et notre 
porte vers la vie s’ouvre... Il nous apprend la présence par son Eucharistie, la pré-
sence d’un don, d’une attention…Puisse cette présence nous convertir à la Vie. 

Il n’y a pas d’autre sacrement du salut, pas d’autre voie pour notre humanité…  
 

Bien fraternellement,  
Père Frédéric-Marie Lauroua 

 MESSES DEMANDÉES POUR PÂQUES 
 

9h30 à St Jacques :   A la mémoire d'Olivier KOUMBA  
10h30 à St JM Vianney :   A la mémoire d'Olivier KOUMBA  - José FERNANDES   
     Défunts de la famille BOURGOIN 
11h à St Martin :  A la mémoire d'Olivier KOUMBA  

OBSÈQUES  
Gabrielle BOULNOIS - JANINE CARRERE  

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de St Paul apôtre aux Colossiens (Col 3, 1-4) 

 SÉQUENCE 
À la Victime pascale, 
chrétiens, offrez le sacrifice de louange. 
L'Agneau a racheté les brebis ; 
le Christ innocent a réconcilié 
l'homme pécheur avec le Père. 
La mort et la vie s'affrontèrent 
en un duel prodigieux. 
Le Maître de la vie mourut ; vivant, il règne. 
« Dis-nous, Marie Madeleine, 
qu'as-tu vu en chemin ? » 

« J'ai vu le sépulcre du Christ vivant, 
j'ai vu la gloire du Ressuscité. 
J'ai vu les anges ses témoins, 
le suaire et les vêtements. 
Le Christ, mon espérance, est ressuscité ! 
Il vous précédera en Galilée. » 
Nous le savons : le Christ 
est vraiment ressuscité des morts. 
Roi victorieux, 
prends-nous tous en pitié ! 
Amen. 


